

## Cantabria Santander Torrelavega Región

**LAREDO**  
ADJUDICADO  
EL SUMINISTRO  
DEL EQUIPO  
INFORMATICO PARA  
EL AYUNTAMIENTO

► El alcalde de Laredo, Santos Fernández Revollo, ha adjudicado en 95.816 euros el contrato de suministro de equipamiento informático para el nuevo Ayuntamiento ubicado en el Palacio de Carasa, que salió a concurso con un presupuesto base de licitación máximo de 114.100 euros, IVA incluido.

**LAREDO**  
398.427,62 EUROS  
PARA AMUEBLAR  
LAS DEPENDENCIAS  
DEL PALACIO DE  
CARASA

► El Ayuntamiento de Laredo ha adjudicado en 398.427,62 euros el contrato de amueblamiento de la nueva sede consistorial del Palacio de Carasa, que se ha dividido en cinco lotes. El presupuesto base de licitación fue de 446.938,72 euros, por lo que se ha mejorado el concurso.

**LAREDO**  
ODEMAN  
REALIZARÁ  
LAS OBRAS DEL  
CENTRO SOCIAL DE  
LA TERCERA EDAD

► Santos Fernández Revollo, alcalde de Laredo, ha publicado en el BOC el decreto de adjudicación del contrato de las obras del Centro Social para la Tercera Edad, en su segunda fase. La contrata se ha adjudicado a Odeman en 85.650 euros. El precio de salida era de 86.679,53 euros.

RAMALES

# Espeleólogos ramalegos conectan las principales cavidades del Mortillano

Miembros de la AER unieron las dos principales cuevas del macizo en Soba, que con más de 100 kilómetros de longitud, son el segundo sistema más largo de la Península

P. MERINO / RAMALES

Miembros de la Agrupación Espeleológica Ramallega (AER) conectaron el pasado jueves las dos principales cavidades del macizo del Mortillano (Soba), logrando de esta manera un sistema de más de 100 kilómetros de desarrollo, lo que le sitúa en el primer puesto de las cavidades cántabras, y el segundo a nivel nacional. En el ranking internacional, ocupa desde ahora el puesto decimocuarto. Hasta el jueves, las redes de Garma Ciega y del Mortero de Astrana contaban cada una de ellas con algo más de 50 kilómetros. A pesar de que desde hace años se suponía que conformaban un único sistema, la unión física entre ambas no había sido posible, a pesar de los múltiples intentos al respecto realizados por espeleólogos nacionales y franceses. La profundidad a la que se encontraban las galerías que más se acercaban entre sí, y las duras condiciones de exploración habían hecho fracasar todos los intentos previos. En el conjunto de España, el sistema del Mortillano es sólo superado por el complejo burgalés de Ojo Guareña, con 110 kilómetros. Pero sin desmerecer al gigante burgalés, los datos parecen confirmar que la red soba-



Parte del grupo de espeleólogos el día de la unión en Mortillano. / MERINO

na puede ser considerada como la cavidad española más importante. Así, a pesar de su menor longitud, la profundidad del nuevo sistema es de 848 metros, frente a los 165 de Ojo Guareña, y aunque el tamaño de sus galerías es muy variable, se caracteriza por la gran magnitud de buena parte de las mismas. Cuenta en su interior con el Pozo Negro, el segundo mayor pozo de

España (340 metros de vertical absoluta), que fue explorado hace un par de años por el grupo madrileño SEII. Hidrológicamente, son siete los ríos que han conformado el sistema, creando un complejo dédalo de galerías a diferentes niveles. En opinión de los espeleólogos del AER, el segundo puesto es sólo temporal. «Tenemos zonas exploradas sin topografiar que aún no hemos

computado, y además existen varias incógnitas en diversos puntos del sistema, por lo que durante los próximos meses iremos sumando metros», afirma Ángel García. Los exploradores consideran que este es un aspecto «anecdótico», y que lo fundamental es que con esta unión se ha puesto de relieve una vez más la importancia de la zona del Alto Asón en la espeleología.

ESPELEOLOGÍA

Comenzaron su andadura en la década de los años 80

P. MERINO / LAREDO

La siguiente cavidad en el listado de las más grandes de España, la red del Gándara, se encuentra a poco más de un kilómetro. «Pero la unión entre ambas no es factible» advierten los ramalegos «ya que se trata de sistemas que pertenecen a diferentes macizos». Sin embargo, el AER considera que el trabajo no está acabado. «Aun tenemos mucho que explorar; hay cavidades cercanas al sistema que aún no hemos conectado, y tenemos como gran tarea pendiente lograr una salida inferior al sistema, para poderlo convertir en una gran travesía». Desde este grupo de espeleología resaltan que esta conexión no es sino «un paso más» en una labor que se inició en 1961, con las primeras exploraciones en el Mortero de Astrana, y en las que han participado otros grupos. «Entre ellos habría que destacar al Speleo Club de París y, sobre todo, a la SEII de Madrid, que lleva años explorando en la zona sur del macizo» señalan. Desde el AER quieren agradecer la colaboración que han recibido por parte de muchos otros clubes. La AER se creó en la década de los sesenta, aunque sus miembros actuales comenzaron su andadura subterránea durante la década de los 80 y los 90.

LUENA

## El PP propone varias medidas sociales

ALERTA / LUENA

El Partido Popular de Luena ha propuesto varias iniciativas de «mercado carácter social» con las que pretende «no sólo incrementar en lo posible la calidad de vida de los vecinos, sino también fomentar la dinamización» del municipio para «tratar de paliar la continua pérdida de población que se viene produciendo durante los últimos años». Los concejales del Partido Popular, José Antonio González y José Antonio Ibáñez, señalaron que las ad-

ministraciones públicas tienen que poner «manos a la obra» y adoptar medidas que favorezcan el mantenimiento de la población, evitando sobre todo la emigración de la población joven y haciendo «atractivas» las zonas rurales.

Entre sus propuestas destaca la construcción de viviendas sociales, para lo que solicitan al equipo de gobierno que el Ayuntamiento adquiera los terrenos necesarios y así ponerlos a disposición de la Consejería de Obras Públicas, Vivienda y Urbanismo. Con ello, afir-



Concejales del PP en un Pleno del Ayuntamiento de Luena. / ALERTA

maron, «se evitaría el progresivo y grave descenso de población por la constante marcha de la gente joven que no encuentra asentamiento en el municipio». Además, proponen la

implantación de ayudas al estudio, que abarcarián desde la educación infantil hasta la universidad y a las que accederían los estudiantes empadronados en Luena con una an-

tigüedad de un año. Se trataría de importes con carácter «mínimo» entre los 50 y 120 euros que se incluirían en los presupuestos como gasto fijo anual. Según los ediles, dada la escasa población en edad escolar, esta medida «no supondría ningún tipo de perjuicio para las arcas municipales y sería una ayuda y un alivio para las familias».

Otras de las iniciativas es que el Ayuntamiento pida a la Consejería de Sanidad un vehículo adaptado para el transporte de vecinos que requieran atención sanitaria.

Los concejales pretenden que estas iniciativas y otras, como la instalación de un telecentro en San Miguel de Luena, la reconstrucción del depósito de agua en Cabañía o el cerramiento de la captación de agua en Sel de la Peña y La Parada, se traten en un Pleno extraordinario del Ayuntamiento.